

NORVÈGE

L'hiver viking

En pratique

Kontiki Voyages est le spécialiste du Nord pour les séjours en Scandinavie, en Islande, Pays baltes, Ecosse, Russie et les régions polaires.

En cette période perturbée, les vastes espaces nordiques et les hébergements individuels sont un atout pour des séjours sans soucis.

Le nord de la Norvège promet de merveilleux contrastes de novembre à mai: un hiver de sept mois où la poudreuse apparaît vers janvier.

Les activités sont nombreuses: safari en traîneau à chien ou motoneige, découverte de la culture Sami et des élevages de rennes, observation des baleines et des aurores boréales, ski de fond ou raquettes, etc. Que ce soit en maison-appartement au bord d'un fjord ou dans différents hôtels lors d'un circuit, l'atmosphère est calme et reposante. Lodges et hôtels cocooning concrétisent un conte de fée hivernal.

Renseignements et informations

Kontiki Voyages, bd de Grancy 37, 1006 Lausanne. Tél. 022 389 70 80 - info@kontiki.ch - www.kontiki.ch/fr



L'habitat coloré contraste harmonieusement avec la nature enneigée.



mon avis, l'hiver est la période idéale pour explorer notre territoire.

En toute quiétude, vous y effectuerez certains des plus beaux trajets ferroviaires du monde. Vous dormirez peut-être dans un hôtel de neige et de glace, surpris par son confort chaleureux. Une telle façon de la part d'un chauffeur pourrait laisser soupçonner qu'il travaille en sous-main pour le tourisme norvégien. A vérifier in situ!

Le grand show du froid

De fait, on a tôt fait de photographier un superbe cadre naturel. Le paysage inclut aussi bien des plaines neigeuses, des monts et des forêts qu'un espace marin glacial. Bien sûr, on peut être dérouter par la noirceur hivernale, déprimante pour certains. La ville de Rjukan, située à l'ouest d'Oslo, a installé des

miroirs géants sur une crête. Ils suivent en permanence la trajectoire du soleil et renvoient ses rayons sur la place centrale. Oui, par endroits, la vie est ultramoderne. Ailleurs, elle s'appuie sur des traditions millénaires, où les trolls font figure de mascottes. Les boutiques déclinent à l'envi les trognes grotesques de ces facétieux lutins.

Composer avec la nature

L'environnement norvégien est admirable, mais exigeant. Il a façonné les mentalités des hommes qui ont dû - autant qu'ils le pou-

vaient - apprivoiser les forces élémentaires et développer des techniques de survie. Ils ont ainsi déployé des trésors d'ingéniosité pour tirer parti de ressources souvent limitées. Impossible, par exemple, de ne pas remarquer l'omniprésence du rouge sur les façades. Autrefois, c'est le sang animal qui produisait le pigment utilisé. Aujourd'hui, les plan-

ches sont peintes avec un mélange d'huile et de poudre de roche concassée. Cette peinture n'est pas absorbée par le bois qui peut ainsi respirer et offrir une meilleure protection contre l'humidité hivernale. En Norvège, la morue est exploitée depuis le XIe siècle, utilisée pour l'éclairage, dans la lutte contre le rachitisme... et l'imperméabilisation des vêtements! ■



Une hôtellerie cosy, souvent implantée dans de superbes paysages.

C'est dans sa splendeur hivernale qu'il faut visiter la Scandinavie. La neige enveloppe le paysage, l'air est vif et clair, la nuit s'illumine d'aurores boréales.

Textes Bernard Pichon - Photos DR et Office du tourisme norvégien

«Vous venez ici pour admirer nos beaux paysages?» demande Knut en ouvrant la portière du taxi, à l'aéroport d'Oslo. «Vous ne serez pas déçu: ici, même si nous avons un roi [ndlr: la Norvège est une monarchie constitutionnelle], c'est d'abord la nature qui gouverne. Comme vous verrez, nous nous appliquons à la respecter et à vivre en harmonie avec elle. A



Incontournable, le safari à motoneige ou en traîneau à chiens.



L'observation des aurores boréales reste un must en Norvège.

Valeureux ancêtres

BP - On découvre aussi sous ces latitudes une culture originale et une civilisation vigoureuse. Cette dimension humaine n'est pas la moins attachante. S'il est plutôt pantouflard en semaine, l'autochtone s'éclate au pub dès le vendredi soir. La bière y coule à flots. Hommes et femmes, jeunes et vieux, riches et pauvres peuvent bien vider des chopes, la fête ne perd jamais son caractère bon enfant. On vous expliquera que ces libations de fin de semaine seraient en fait un héritage de la culture viking. Les références au peuple conquérant qui épouvanta le haut Moyen-Age sont - avec plus ou moins de bonheur - partout présentes en Norvège. Dans les musées bien sûr, mais aussi dans les boutiques à souvenirs, les restaurants, et parfois même dans des villages reconstitués, comme à Avaldsnes (photo), le plus ancien siège royal de Norvège. On y organise chaque année un festival et une journée médiévale.



Avaldsnes fait revivre les traditions vikings.

de photos et vidéos sur www.ghi.ch/evasion

